

Vicente Pereira
 vicente.pereira@diariollanquihue.cl

Un 83,73% de cumplimiento en transparencia activa presentan los municipios de la región en cuanto a la información que publican en sus portales.

Así lo estableció una investigación realizada por los alumnos de la Universidad de Los Lagos, Marcos Andrade y Misael Vidal, quienes participaron del Seminario Regional: Transparencia y Corrupción en la Región de Los Lagos, organizado por la carrera de Ciencias Políticas y Administrativas, Magíster en Gobierno y Gestión de Políticas Públicas y Consejo para la Transparencia.

En la oportunidad, los estudiantes expusieron los alcances de su investigación, en la que resaltaron que los municipios de Puerto Montt y de Osorno tienen un 100% de cumplimiento en la información que publican en sus páginas web.

En este sentido, destacan que cualquier persona puede realizar una consulta a las casas edilicias y que ante una consulta estas tienen un plazo de 20 días para responder. Sólo puede extender este periodo por 10 días.

HECHOS COMPLEJOS

Alejandro Santibáñez, académico responsable del Observatorio para la Transparencia de la Universidad de Los Lagos, expuso que el seminario trató de una materia que es objeto de análisis de la opinión pública, sobre todo si se considera que se está en tiempos de elecciones, de autoridades que son relevantes para la región; en referencia a los comicios de gobernador regional, alcalde, concejales y consejeros regionales, que se realizarán el 27 de octubre.

Sin embargo, comenta que "hemos venido presenciando hechos que son complejos durante los últimos tiempos", como las investigaciones que realiza la Fiscalía en el Municipio de Puerto Montt y en la Gobernación Regional, lo que se ha traducido en allanamientos a los edificios en los cuales opera cada una de estas reparticiones públicas.

Sumado que en el caso de la Gobernación Regional y en el marco del Caso Convenios, hay seis personas formalizadas, de las cuales tres corresponden a funcionarios del Gobierno Regional (Gore).

Es por ello que para Santibáñez es relevante que se aborden estos fenómenos y sensibilizar a la comunidad en la nece-

Califican de contradictorio que el municipio puertomontino cumpla con 100% de transparencia activa, pero esté bajo la lupa de la Fiscalía

TRANSPARENCIA. Seminario organizado por la Universidad de Los Lagos abordó la transparencia en el actuar del servicio público.

20 días para responder las solicitudes de información disponen los municipios. Todas las personas pueden formular preguntas.

83,73 por ciento es el promedio de información que tienen los municipios en los portales, según investigación de la ULagos.

sidad de elegir "políticos de mejor calidad que desarrollen una gestión, no sólo eficiente, sino que honesta".

Además, califica de contradictorio, que, por ejemplo, la Municipalidad de Puerto Montt sea objeto de investigación en algunas de sus reparticiones, pero tenga un 100% de cumplimiento en transparencia activa. "Pero ello no es suficiente".

RENDICIÓN

Anita Dörner, vicerrectora del campus Puerto Montt de la Universidad de Los Lagos, destacó que las rendiciones de cuenta aumentan la confianza entre las organizaciones y sus grupos de interés, como la comunidad que está atenta a todo lo que



EL SEMINARIO SOBRE TRANSPARENCIA SE REALIZÓ EN LA ULAGOS.

pasa en el ámbito político y social, por ende, "quienes representamos a las instituciones públicas, debemos ser transparentes y efectuar un trabajo coherente y sistemático de lo que implica el abordaje de la política a nivel social".

Para cumplir con este objetivo, dice, se requiere que la información sea clara y oportuna respecto de los distintos aspectos del quehacer de una organización y una de las mejores formas de cumplir con este propósito es lo que propone la página

de Transparencia, en el sentido de facilitar el acceso a una información transparente, que quede al servicio que permita a todos los ciudadanos ver lo que está pasando.

En tanto, el presidente del Consejo para la Transparencia, Bernardo Navarrete, quien participó de forma online del encuentro, indicó que las univer-

sidades como la ULagos juegan un rol primordial en lo que significa el trabajo en esta materia. Así también recordó que el año pasado el portal de la entidad recibió más de cinco millones de visitas y se generaron 302 mil solicitudes de información. Destacó la labor de la universidad para informar de lo sucedido en los municipios. 